
Conseil de quartier ouest pentes 12 décembre 2024 à 18h30 

Participants : Clara Grau, collaboratrice du cabinet de Madame la Maire, Mathilde Cortinovis, 1re 
adjointe du 1er arrondissement, Françoise Echernier, Françoise Lapeyre-Uzu, Anne Villien, Anne-Marie 
Neulat, Didier Labbe, Dominique Dalin. 
Isabelle Dubosc, membre du bureau, nous a prévenu de son absence. 

1 Accueil et présentation des participants 

Chaque participant se présente. 
Nouveau bureau élu en nov 2024 : Françoise Lapeyre-Uzu, Anne Villien, Isabelle Dubosc (excusée) 
Mathilde et Clara présentent les conseils de quartier du 1er. 300 habitants sont inscrits dans les 3 
conseils, une centaine dans chaque conseil : Bas des pentes qui se réunit tous les mois 1/2, Haut et 
cœur des pentes, et le nôtre, ouest des pentes. 
Marie-Laure Bornet tient à jour les listes en retirant les personnes qui ont déménagé ou qui ne sont 
plus intéressées. 

2  Actions en cours 
 

Budget participatif 
 

Suite à l’appel à projet de budget participatif qui s’est terminé le 8 décembre, 95 projets ont été reçus 
pour le 1er et 1150 pour tout Lyon. 
Les services de la ville vont vérifier la faisabilité des idées. Les projets réalisables seront soumis au 
vote entre le 5 mai et le 15 juin 2024 et ceux ayant reçu le plus de vote seront réalisés par les services 
de la ville. Voir https://oye.participer.lyon.fr/ 
Anne-Marie fait le point sur le BUPA 2023, une fresque place Morel, en bordure du petit parc sur un 
mur mitoyen avec le dernier immeuble de la rue de Flesselles. 

Appel à projet en faveur des initiatives des conseils de quartier – APICQ 
 

Un nouvel APICQ (ils sont annuels) a été lancé pour 2025. Chaque projet doit être préparé en détail, 
description, objectifs, budget etc. et le dossier déposé avant le 3 février 2025. Les projets 
sélectionnés seront ensuite financés à concurrence de 5000 €. 
Ils doivent porter sur le cadre de vie, le développement du lien social, l’éducation à la citoyenneté… et 
peuvent être portés en partenariat, entre conseils de quartier, ou avec d’autres structures, comité 
d’intérêt local, conseil de développement, MJC, centre social, associations… 

Voir : site mairie du 1er 
https://mairie6.lyon.fr/actualite/conseils-de-quartier/agenda-des-conseils-de-quartier 
Les membres du conseil de quartier, Mathilde et Clara sont présents pour aider les personnes qui 
souhaitent porter un projet. 
Le CQ Haut et cœur des pentes, souhaite faire un projet autour de l’image, avec une projection de 
film, en prolongement d’un précédent projet. 
Une réunion en petit groupe sur des idées d’APICQ aura lieu début janvier : --) Contactez-nous si vous 
voulez y participer ! 

Fête des conseils de quartier 2025 
 

Une fête est prévue chaque année regroupant les 3 conseils du 1er, avec un budget de 4000 €. Après 
le report de la fête prévue en septembre 2024, un petit groupe de travail inter CQ va reprendre la 
réflexion. --) Contactez-nous si vous voulez y participer ! 

https://oye.participer.lyon.fr/
https://mairie6.lyon.fr/actualite/conseils-de-quartier/agenda-des-conseils-de-quartier


3  Questions diverses (travaux) et CR réunions 

 
- Projet jardin des chartreux 

Le projet a été reculé à cause du mauvais état des réseaux d’eau pluviale et état dégradé de certains 
arbres. Le marché vient d’être publié le 12/12. Les travaux commenceraient à l’été 2025. Les travaux 
de la contre-allée (Métropole) commenceraient eux dès début 2025. A cause des travaux, il n’y aura 
pas de concerts autorisés dans le parc des chartreux en 2025. 

- Travaux Salle Rameau 

Le projet a pris beaucoup de retard à cause de la défaillance de la société devant reprendre la gestion 
de la salle. 

 
- En octobre, une réunion a eu lieu pour présenter le futur transport fluvial : navigônes. 

Navette fluviale TCL sur la Saône remplacera le vaporetto, à partir de juin 2025. Il va commencer avec 
4 arrêts, de Vaise Industrie, à la darse de Confluence, en passant par le Quai St Vincent et les 
terrasses de la presqu’île (quai St Antoine). Le nombre de bateaux passera de 2 à 4 d’ici à avril 2026 
et la fréquence de toutes les 30 min en heure de pointe à toutes les 15 minutes. 
Les abonnés TCL pourront y avoir un accès gratuitement. Pour les autres, l’e voyage sera à 3€ et 5 € 
AR. Infos sur https://www.sytral.fr/684-navettes-fluviales.htm 

 
- 23 novembre 24, Rencontre annuelle des conseils de quartier et des instances participatives 

à l’Hôtel de ville. 

Présentation de la boussole du bien-être, avec un thème choisi chaque année, en 2024 « vivre 
ensemble » 
https://www.lyon.fr/sites/lyonfr/files/content/documents/2024-06/boussole-du-bien-etre- 
synthese.pdf 
Puis une table ronde s « comment les habitantes et habitants peuvent contribuer à fabriquer du vivre 
ensemble » avec Sonia Lavadinho, Anthropologue urbaine et géographe et George Paul-Langevin, 
adjointe au défenseur des droits et Chloé Vidal, adjointe au maire de Lyon, démocratie locale. 
Lors d’atelier, Anne a participé au groupe communication dans les instances représentatives avec des 

personnes d’autres arrondissements : comment mieux communiquer avec les habitants du quartier. 

Un échange de bonnes pratiques s’en est suivi, avec des exemples à reprendre : -pour attirer des 

jeunes : afficher les infos sur le CQ dans les lycées/facs, -transmettre des flyers au forum des assos, 

marchés, sorties d’écoles avec flyers, commerçants, boulangeries, -affichage ou dépôt de flyers dans 

les halls de copropriété, -le CQ, relais des informations sur les événements du quartier : gratuits 

/solidaires. 

Voir : https://mairie7.lyon.fr/actualite/democratie-ouverte/rencontre-annuelle-des-instances- 

participatives 

 

 
4  Agenda 

Mon premier, journal du 1er arrondissement de Lyon est sorti. 

Il reprend diverses informations et agenda des événements. 

- vous pouvez en demander à la mairie pour distribuer dans votre copropriété 

https://www.sytral.fr/684-navettes-fluviales.htm
https://www.lyon.fr/sites/lyonfr/files/content/documents/2024-06/boussole-du-bien-etre-synthese.pdf
https://www.lyon.fr/sites/lyonfr/files/content/documents/2024-06/boussole-du-bien-etre-synthese.pdf
https://mairie7.lyon.fr/actualite/democratie-ouverte/rencontre-annuelle-des-instances-participatives
https://mairie7.lyon.fr/actualite/democratie-ouverte/rencontre-annuelle-des-instances-participatives


- Café citoyen le 18 décembre à 18h30, café citoyen, au bar de la pêcherie. Cela a lieu tous les 3 mois. 

- Universités citoyennes https://oye.participer.lyon.fr/assemblies/conseildequartier 

les prochaines 19 décembre, 18 février, 7 avril et 6 juin…. 

- 7 janvier 2025 à 18h : vœux de la mairie du du 1ER au Musée des Beaux-Arts 

- Une concertation pour choisir les nouveaux escaliers peints en 2025 dans le 1er : Donnez votre avis 

sur https://framaforms.org/votez-pour-les-prochains-escaliers-peints-du-1er-arrondissement- 

1732011019 

-Les prochains conseils de quartier : 
 

Jeudi 9 janvier 2025, Jeudi 6 février, Jeudi 13 mars, Jeudi 10 avril, jeudi 15 mai, à 18h30. 
 

Nous vous attendons donc déjà jeudi 9 Janvier à 18h30 pour le prochain 
conseil de quartier ! 

https://oye.participer.lyon.fr/assemblies/conseildequartier

